

Lección 79: ¿QUÉ ES SABIDURÍA DIVINA? III

¿Quién es sabio y entendido entre ustedes? Que lo demuestre con su buena conducta, mediante obras hechas con la humildad que le da su sabiduría. Santiago 3:13-18

INTRODUCCIÓN:

En este estudio vamos a hablar sobre ¿Qué es sabiduría divina? Pero para eso debemos preguntarnos primero ¿Qué significa ser sabio?

En nuestro mundo las personas pueden dar diferentes respuestas a esta pregunta. Incluso hay mucha gente que piensa que ser sabio o inteligente es saber engañar o aprovecharse de las demás personas, lo que comúnmente llamamos “viveza criolla”

Otras personas en cambio piensan que ser sabio es tener la mente llena de conocimientos, tener muchas profesiones y títulos. Pero tal vez en su vida diaria carecen de valores morales. Es por esta razón que el apóstol Santiago en este texto nos muestra cuál es la diferencia entre la sabiduría humana y la sabiduría divina.

Santiago comienza esta porción de las Escrituras planteando una pregunta un tanto desafiante: “¿Quién es sabio y entendido entre ustedes?” y después añade: “que lo demuestre con su buena conducta mediante obras...”

Esto es muy importante porque muchas veces se cree que sabiduría solamente es algo que está en nuestra mente, pero aquí podemos ver que es algo que se tiene que evidenciar en nuestra manera de vivir, caso contrario no es verdadera sabiduría. Y de acuerdo con nuestra conducta se puede diferenciar si nuestra sabiduría es humana o divina.

Humilde. – Sobre todo lo que hemos hablado, la verdadera sabiduría tiene que producir en nosotros humildad, recordemos nuevamente el versículo 13

*13 ¿Quién es sabio y entendido entre ustedes? Que lo demuestre con su buena conducta, mediante obras **hechas con la humildad que le da su sabiduría.***

Si en realidad somos sabios a la manera de Dios, todo lo que hacemos tiene que ser hecho con humildad y no por enorgullecernos. Es decir, si en nuestra vida procuramos vivir en pureza, siendo pacíficos, bondadosos y misericordiosos, produciendo buenos frutos, imparciales y sinceros, pero si no somos humildes, no sirve de nada. El orgullo arruina la más buena de las obras.

Recordemos las palabras de Jesús en Mateo 5:5 “*Dichosos los humildes, porque recibirán la tierra como herencia*”

3.- ¿CÓMO OBTENEMOS SABIDURÍA DIVINA?

Después de haber hablado sobre qué es sabiduría divina, nos queda preguntarnos, ¿Cómo puedo obtener la sabiduría divina? ¿Cómo puedo ser sabio a la manera de Dios?

Leamos nuevamente el versículo 17 “*En cambio, la sabiduría que **desciende del cielo** es ante todo pura, y además pacífica, bondadosa, dócil, llena de compasión y de buenos frutos, imparcial y sincera.*”

Lo primero para tener en cuenta es que esta sabiduría “desciende del cielo” es decir, no se la puede obtener por medios humanos, es algo que Dios nos lo da.

Lo hace de tres maneras:



Por medio de la oración. – Santiago ya nos había dicho esto en Santiago 1:5
Si a alguno de ustedes le falta sabiduría, pídasela a Dios, y él se la dará, pues Dios da a todos generosamente sin menospreciar a nadie.

Esto me recuerda también al ejemplo del rey Salomón quien pidió a Dios sabiduría de una forma desinteresada y Dios le concedió su deseo y mucho más.

Por medio de su Espíritu. – Cuando llegamos a ser cristianos el Espíritu de Dios pasa a vivir en nosotros y por medio de él podemos producir el fruto que agrada a Dios. Y si comparamos el fruto del Espíritu Santo que Pablo nos muestra en Gálatas 5:22-23

“En cambio, el fruto del Espíritu es amor, alegría, paz, paciencia, amabilidad, bondad, fidelidad, 23 humildad y dominio propio. No hay ley que condene estas cosas.”

Nos damos cuenta de que estas características son muy similares a las características de la sabiduría divina que nos presenta Santiago en este texto.

Por medio de la Palabra de Dios. – No existe ningún libro que esté más lleno de sabiduría que la Biblia. Y Dios nos ha dejado a nosotros ese regalo para que podamos vivir una vida de manera sabia.

Salomón un hombre conocido por su sabiduría solía decir: “El principio de la Sabiduría es el temor al Señor” Y al final de su vida escribió En Eclesiastés 12:13 *“El fin de este asunto es que ya se ha escuchado todo. Teme, pues, a Dios y cumple sus mandamientos, porque esto es todo para el hombre.”*

Son las Palabras de Dios la fuente de toda sabiduría. Muchas de las características de la sabiduría divina que Santiago nos enseñó en estos versículos, pudimos ver que son cosas que Jesús ya las enseñó en el Sermón del Monte, en las Bienaventuranzas. Ya que Jesús es el hombre más sabio que ha existido por tanto seguirle a él es seguir a la verdadera sabiduría.

Conclusión

La verdadera sabiduría produce fruto de una vida que agrade a Dios. Pero esta no la podemos obtener por nuestros propios medios, sino que es algo que solo proviene de Dios. Gracias a Dios por Cristo, quien nos permite acercarnos a Dios. *“Pero si alguno de vosotros se ve falto de sabiduría, que la pida a Dios, el cual da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada.” Santiago 1:5*

Martes 21/07/2020

